

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

Casos fulminantes de clericalismo.

Los ha habido siempre. Porque lo que se oculta bajo el nombre de *casos fulminantes de clericalismo* no es otra cosa que una de tantas formas en que se aparece la humanidad, mejor dicho, el hombre convencional, el hombre que ríe y llora a la vez, que quiere aparecer caliente y frío, bueno y es malo, amigo y es enemigo, que quiere ser amigo de Dios y estar a la vez bien con el diablo, que mira en fin con un ojo a la tierra y el otro al cielo. Y que esto sea cosa de todos los días y de todos los tiempos es tan cierto que la historia de la hipocresía es la historia de la humanidad.

Cafu convidando á Abel á pasear, y ya en el campo, echándose sobre él y asesinándolo al inocente, es entre las primeras paginas de la humanidad la primera sangrienta hipocresía. Ya ven ustedes si tiene hondos raíces: su abuelo se pierde en la cuna misma de la humanidad.

Y como es cosa de todos los tiempos y de todas las edades, es cosa también de todos los órdenes de la vida.

Hipócritas hay entre los esposos, hipócritas entre los padres, hipócritas entre los hijos, hipócritas entre los hermanos: entre los amigos de ciento se encuentra uno.

Sin duda son los más los que se quieren calentar á dos soles, es decir, estar bien con Dios y con el diablo.

Eso de ser bueno á todos gusta. ¿Cuántos lo son? Es preciso, pues, aparecerlo. Hé aquí la gran hipocresía. No queremos renunciar á ese manto de púrpura, á esa corona que circunda las sienes del hombre bueno: ¿pero dónde están las obras? se fingen. Hay oropel que brilla tanto como el oro: hay virtudes falsas que deslumbran y como hay tantos míopes, y sobre todo tantos viciosos, se atienen las gentes al brillo de lo falso y dan de mano á lo verdadero.

Es lo único que puede armonizar en abominable marriage sus anhelos del bien y sus practicas del mal.

Cuantos y cuantos están persuadidos de que en la Iglesia y sólo en la Iglesia, siguiendo sus enseñanzas está uno en lo cierto, y sin embargo no las siguen: y es que de ser consecuentes tendrían que someter á ellas su criterio, y ajustar á sus creencias su vida.

Pero como de ser así no podrían ser ladrones, adúlteros, incestuosos, rapaces, depredadores, detentores de lo ajeno, déspotas, tiranos; y por otra parte es preciso vivir, y el vivir sin freno es lo que place á su gusto y paladar: le dicen á Dios retráete de nosotros: ya te llamaremos, ya te invocaremos siempre y cuando no siembres de espinas el camino de nuestros placeres; siempre y cuando tu nombre, tu Iglesia, la fe, la esperanza y la caridad que enseñas á los hombres, sirvan á nuestros planes.

Este cinismo egoísta é interesado hemos dado en llamarle en un principio *casos fulminantes de clericalismo*.

Hay tantos que ofrecer á la consideración del lector que le interesarán con unos *recientitos*, de nuestros días, recordándole de pasado no olvide que en el número de éstos figuraron los de nuestros *políticos*? Morayta casando á su hija Isabelita por la Iglesia; mi amigo D. Bernabé Davila enterneciéndose con la profesión de su sobrinita: Jaurés, el Jefe socialista, no teniendo mas remedio que dejar ir monja á su hijita; Fallieres, Presidente de la república francesa permitiendo á su esposa é hija que vayan á Misa á *Saint Sulpice*; Soriano respondiendo á los que le increpaban porque su madre colgaba los balcones el día de la Inmaculada; que su madre era católica, y que por nada de este mundo la daba un disgusto, etc., etc.; que son tantos los que se me vienen á las mentes, que, como los refranes en la boca de Saúcho, se atropellan por salir y brincar al papel por los puntos de la pluma.

Hé aquí los notables de estos días. Pregunta un periódico francés: ¿Es cierto que el Doctor Guyot, venerable

de la logia *Le Roseil*, de Orlans, ha llevado su hija, víctima de un ataque de apendicitis, á una casa dirigida por Hermanas de la Caridad?

Esta casa se halla en la calle de Vaugirard. La joven ha sido operada, cuidadosamente asistida y curada, ignorando todavía las buenas religiosas que la persona que veían a la cabecera de la enferma era nada menos que este furibundo anticlerical.

¿Es cierto que el H.º Gustavo Serres, alto empleado de Correos y Telégrafos en París, instaló á su anciana madre en una casa ó pensión de retiro de Versailles, dirigida igualmente por religiosas?

Se añade que habiendo muerto recientemente esta piadosa señora, su hijo el H.º Serres, siguiendo la miserable costumbre tan en boga entre sus colegas, ha mandado imprimir dos clases de esquelas ó participaciones mortuorias; las unas relatando la función religiosa, y las otras en estilo francamente laico.

Si creen y confían en el diablo, ¿por qué acuden á Dios?, y si creen y confían en Dios ¿por qué persiguen la obra de sus malos? ¡Hipócritas, cómicos, farsantes! Nadie puede servir á dos señores,....

E.

El San Miguel de Juan.

De su patrio solar como legado,
Juan recibió en su día
un San Miguel de roble bien tallado,
por quien su santa abuela
tal devoción sentía
que nunca le faltaba su candelá.

Y era Juan muy amigo
de procurar contento á todo el mundo;
con que viendo á los pies el bicho iluminado
que lleva San Miguel siempre consigo,
encendió el muy bolonio
su vela á San Miguel y otra al demonio.

Mas como á dos señores
no se puede servir á un tiempo mismo,
los hijos de este Juan, reformadores,
la luz del Santo Arcángel apagaron
y sólo la del diablo conservaron.

Ayer nuestros abuelos,
sirviendo á Cristo con amor ferviente,
conquistaron el reino de los cielos
á fuerza de abrazarse con sus cruces.
Pero tú, siglo impío, indiferente,
¿á quién enciendes luces
ó ante quién doblas tu soberbia frente?
S. O. Montealegre.

Crónica social.

El socialismo en Alemania.—En ninguna nación ha profundizado tanto el *redentor* sistema como en Alemania. El primer príncipe de Bismarck se ocupó de la cuestión social preparando algunas soluciones aceptables antes de que bajasen á la arena los problemas modernos, causando extraña admiración que las clases burguesas y aun el mismo Emperador cooperasen eficazmente á la obra social, sin temor á los innovadores principios y á la ruda oposición de los mismos socialistas. De estos laudables trabajos surgieron tres grandes organismos, á saber: Seguro contra accidentes, Seguro contra enfermedades y Seguro ó pensiones á los obreros ancianos.

En unos trece años pagó el primero más de noventa millones de duros por accidentes del trabajo, teniendo un fondo de reserva de cuarenta y cuatro millones. En el mismo tiempo llegó á repartir el segundo organismo trescientos millones por enfermedades de obreros asegurados, asistencia, pensiones de inválidos, hospitales y honorarios funerales. El tercer organismo repartió en un solo año diecisiete millones de duros en pensiones de retiro. Estos organismos son alimentados por las cuotas de los obreros, de los patronos y del Estado.

Alemania, con esto quiso construir diques que pudieran detener el ímpetu del torrente que

se acercaba: propinó medicinas preservativas antes de que viniese la enfermedad. Pero no consiguió lo que esperaba. ¿Quién podrá satisfacer las locas aspiraciones de un pueblo ebrio de ambición?

En un año sostuvo el socialismo alemán 1.200 huelgas y 82 lock-outs, tomando parte en ellos 53 oficios y 121.000 personas. Es estupefaciente la suma de millones de marcos que pierden los obreros del pueblo germanico con los paros voluntarios. En una sola huelga ascendieron á 200.000 los obreros huelguistas y á 10.000.000 de francos diarios las pérdidas de aquella paralización.

En esta ocasión requirió Bebel la atención de los obreros extranjeros; y de todas las partes del mundo afluyeron consejos, alientos, intereses, influencias; el socialismo alemán, si no consiguió una nueva victoria, dió un paso mas á la realización de tan suspirado ideal.

La prensa socialista, el elemento de propaganda y de maléfica instrucción, ese malhadado y vertiginoso vehículo, ese fúnebre viador y conductor de corrosivos principios, es cada vez más poderosa en la imperial Alemania. La tirada total de los periódicos socialistas llegó á elevarse á la cifra de 589.880 ejemplares. De estos periódicos 52 son diarios, 7 trisemanales, 4 bisemanales y 6 semanales.

El órgano oficial del partido es el *Vorwärts* que ve la luz en Berlín, tira 82.000 ejemplares; el *Hamburger Echo*, 40.000; *La Leipziger Volkszeitung*, 36.000 y el *Volksblatt*, 17.000. Tiene además el partido dos revistas: la *Gleichheit*, dirigida por Clara Zetkin y, la *Neue Zeit*, dirigida por Kautski. Dispone asimismo el partido de un periódico humorístico, el *Wahro Jakob*.

Pero quien se lleva la copa de honor en el record de la publicidad socialista es la *Neue Welt*, cuyo suplemento literario que se tira en Hamburgo, alcanza la cifra de 280.000 ejemplares.

Aunque estas cifras están tomadas de fuente socialista y por lo tanto han de considerarse bastante exageradas, nos dan idea de la suma importancia del socialismo, que solamente en la nación germana, lleva á las urnas electorales más de dos millones de votos, constituyendo esto la más grave preocupación del Kaiser alemán.

El socialismo alemán que posee influencia positiva en la enseñanza, en la política, en la prensa, pretende captarse las simpatías del ejército, orgullo de la nación alemana.

La ola corrosiva se va hinchando gigantesca; el espectro incorpóreo y vacuo va densificando su sutileza adquiriendo la nueva materia, forma y proporciones de inmenso bloque, destinado á aplastar á la humanidad presente si ésta no disuelve los congeladores principios.

A eso tienden los anhelos del catolicismo alemán, que lleno de nobles esperanzas, lucha sin descanso y sin desalientos.

En los Congresos católicos, que por fortuna son frecuentes y fecundos, se atiende principalmente á la cuestión social, en todos ellos observan detenidamente el progreso socialista, le siguen hasta en sus más insignificantes novimientos y estudian con especial interés el más eficaz contrasocialismo.

En el quincuagésimo segundo congreso alemán se pasó revista y se aplaudió frenéticamente á la *Asociación popular Alemana* (*Volksverein*) creada para que sirva de dique á la marea ascendente del socialismo. En las reuniones, elocuentes oradores, economistas y sociólogos de valía refutan brillantemente los sofismas socialistas. El *Volksverein* tiene propias y numerosas publicaciones; 400.000 socios cuenta próximamente la *Asociación popular* y á ella son debidas en gran parte las victorias electorales del Centro Católico Alemán.

Allí existe permanente el *Curso de Sociología práctica*, donde aprenden los ricos el camino que conduce al corazón de la clase obrera; el *Curso de Economía* de donde salen excelentes diputados de blusa; los *Círculos de obreros*, parecidos á nuestras escuelas dominicales; los *Círculos de jóvenes*, consagrados á proteger, moralizar é instruir á los obreros menores de dieciocho años, y que ha llegado á reunir unos 200.000 socios; los *Círculos cristianos sociales*, los *Círculos de compañeros*, los *Sindicatos profesionales agrícolas*...

y tantas y tantas otras asociaciones ideadas por los buenos alemanes que han comprendido oportunamente que sin la íntima trabazón de todos los católicos es imposible la victoria.

España está obligada á seguir el ejemplo del catolicismo alemán.

Pero el pueblo español es muy apático, descuidado é imprvisor, causándonos un perjuicio notable la falta de ambiente, la falta de educación social moderna, que desgraciadamente rechazan los católicos con una punible y necia terquedad.

Si las fuerzas católicas de España estuviesen bien organizadas, superarían á las de Alemania y serían la admiración del mundo.

Domingo Sebastián.

Novena del Corazón de Jesús en esta Ciudad.

Grandiosa y solemne ha resultado la Novena del Corazón de Jesús, celebrada en la Iglesia de los Padres de la Compañía por el Apostolado de la Oración. La majestad del Templo, ricamente adornado con la hermosa colgadura que posee dicha Asociación; la multitud de luces eléctricas, la abundancia de las de cera y espermá junto con los adornos de flores, daban al Templo un aspecto sorprendente.

Los sermones, predicados por el Sr. Rector del Seminario de Segovia, D. Francisco Marín, han sido un verdadero tratado de Teología, al mismo tiempo que una apología contundente de la revelación y la divinidad de Jesucristo.

Los días 1.º y 2 de Julio, que eran 5.º y 6.º de la Novena, se celebraron la Comunión y fiesta de los niños y niñas de todos los Colegios, resultando un acto tierno y conmovedor ver tantas almas inocentes recibiendo en la mañana el pan de los angeles y acompañando al Sagrado Corazón de Jesús en procesión de la tarde con cánticos alusivos al acto. El niño que leyó la renovación de las promesas del bautismo y la niña que lo hizo del acto de consagración al Corazón de María, estuvieron muy bien. El citado Sr. Marín supo con gran acierto aprovechar estas dos fiestas para dar una lección á los padres de familia sobre la educación de sus hijos.

La Novena concluyó el día 5 con una numerosísima Comunión general que dió el Ilustrísimo Sr. Obispo Auxiliar; una fiesta solemne á toda orquesta á las diez de la mañana, y por la tarde, después de los cultos ordinarios, una procesión con las Sagradas Imágenes por las calles más céntricas de la Ciudad, presidida por el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, revestido de Pontifical, una representación del Excmo. Ayuntamiento y un piquete de la Guardia civil. Lo mas escogido de la Sociedad toledana formaba la procesión y entonaba cánticos piadosos que entusiasmaban, no sólo á los concurrentes, si que también á la multitud que aflúa á las bocas calles á presenciar el desfile de la procesión. Se ha estrenado en ella el rico estandarte, regalo de D. Angel González Serafín. Una vez más ha triunfado el Sagrado Corazón de Jesús en esta Ciudad, a pesar de las corrientes de impiedad de la actual sociedad.

Para los obreros.

La vida económica es una cadena compuesta por tres eslabones: ciencia, capital y trabajo.

La ciencia, que señala los principios de toda obra, la que suministra los datos necesarios para la ejecución de los trabajos; el capital, que presta los medios materiales, y el trabajo, que uniendo los datos suministrados por la ciencia á los medios materiales que le da el capital corona la obra.

De suerte que tan íntimamente han de estar unidos estos tres factores, que no hay obra posible sin el concurso común; es decir, que ni el capital puede vivir sin el trabajo y la ciencia, ni la ciencia sin el capital y el trabajo, ni éste sin los otros dos.

¿Están íntimamente unidos? O mejor: ¿están fraternalmente unidos?

Desgraciadamente no, y esto es lo que produce esa agitación continua, esa lucha titánica que existe principalmente entre el capital y el trabajo.

El soberbio capital ha querido imponer su yugo sobre el trabajo; ha ido poco a poco tirando al pobre y ha llegado a esclavizar al obrero.

Este, al verse víctima, quiere adquirir su puesto y exclama: ¡guerra al capital!

La fuerza se contrarresta con la fuerza; unámonos y así podremos vencer al capital; y hé aquí dos que debieran ser hermanos ser dos implacables enemigos el uno del otro.

¿Cuáles son los medios para mejorar nuestra suerte? se preguntan los obreros.

¿Cuáles?
Ya lo dijo el inmortal León XIII: ricos, caridad ¡pobres, resignación!

Mas los socialistas, que saben de estas cosas más que nadie, no lo entienden así; preguntan a voz en grito que la propiedad es un robo, para sacar en consecuencia el reparto (entre ellos solos) de todo lo existente, es la verdadera marcha de la sociedad; niegan el principio de toda justicia para hacer valer la fuerza ante el derecho, para anteponer el número a la razón, y con taimada charla arrastrar las ignorantes turbas a formar sociedades, con el solo fin de destruir el capital.

Los grandes muros no se hacen para destruir los diferentes afluentes de que se componen los ríos, sino que se construyen en medio de éstos para reunir en una las fuerzas de cada uno de aquéllos y aprovecharlas en la industria, dejándolas después correr libres, y de esta manera, por la acción continua de la Naturaleza, pueden volver a prestarnos las mismas fuerzas.

Las sociedades no se han hecho (ó no han debido hacerse) para aniquilar las industrias con huelgas injustificadas, para destruir el capital con revoluciones inicuas, sino que se han hecho (ó han debido hacerse) para fundar cajas de ahorros, con las que, como en Alemania, se pueda socorrer en un año a 15.000 familias que hubieran muerto de hambre; para establecer una cordial fraternidad entre todos los hijos del trabajo, y cuando la desgracia se ceba en uno contribuir cada cual con su óbolo para hacer frente al infortunio.

Habría alguno que diga: es que con las huelgas hemos alcanzado mejoras; por una huelga llegamos a conseguir la disminución en las horas de trabajo.

¿Creéis vosotros que la disminución de las horas de trabajo supone una ventaja?

Los periódicos de estos días nos han dado una triste noticia; hace poco que en los barrios de Madrid que la criminalidad aumenta de un modo considerable; son tantos, decían, los presos, que materialmente no cabe uno más en la cárcel.

Hace poco que los obreros han conseguido la disminución en las horas de trabajo, y hace un poco tiempo que la criminalidad aumenta; ¡para coincidencial!

Parándose a considerar cuales sean ó puedan ser las causas, nos encontramos que la disminución en las horas de trabajo puede tener íntima relación con el aumento de la criminalidad.

Los obreros salen del trabajo a las seis de la tarde y se meten en la taberna; y esos hombres que salen del garito ebrios de furor, chispeantes los ojos, torva la mirada, fruncido el ceño, trémulos los labios, crispados los puños, llevando en su corazón el desprecio de Cain y en sus labios la blasfemia de Satán, son los protagonistas de esos terribles dramas, cuyo desenlace es el patíbulo ó el suicidio.

La holgura aumenta los vicios del obrero, en los que se gasta el jornal, y el padre que gana diez reales (por término medio) y se gasta la mitad (y algunos todo) en la taberna, en el ju-go, sin acordarse de que mañana les ha de faltar pan a sus hijos, es cien veces más criminal que aquel otro que sale a un camino y asesina a un viajero para robarle unos cuantos dineros que lleve.

Decíran la guerra al burgués que les usurpa un pedazo de pan, y en cambio ellos son la causa de que sus hijos se mueran de hambre.

No es suficiente que os unáis contra la burguesía para que mejore vuestra situación, sino que es necesario que forméis un fondo común, para que cuando la necesidad os apremie podáis encontrar un alivio.

Hé ahí los mejores medios para mejorar vuestra situación.

Tomás Abarrategui.

CARRETA

¡Oh, Santo Escapulario!
Manto de virgen que tejó el Carmelo,
precioso relicario,
del hombre escudo y áncora del cielo.

Tú traes la fragancia
de los vestidos de Jacob amado,
aromas de la infancia
y perfumes de campo sazonado.

Pendiente de mi cuello,
cual talismán, te llevo noche y día,
y estampada cual sello
va en mi pecho tu estampa de María.

Mi madre con cariño
me te puso al dejar los patrios lares,
diciendo: a este mi niño,
Virgen del Carmen, no le desampares.

Tú en el combate rudo
que en la vida sostiene el buen cristiano,
debiste ser mi escudo;
porque si herido fui, hoy estoy sano.

Tú, pestes y sequías;
Tú, hambre y muerte ahuyentas de la tierra;
el rayo Tú desvías;
Tú, al soldado amparas en la guerra.

Tú, Santo Escapulario,
del naufrago eres tabla salvadora,
consuelo al presidiario
y alivio al triste enfermo y al que llora.

Yo escuché tus endechas
al sentenciado a muerte en sus prisiones,
hiriéndome cual flechas
con triste escalofrío sus canciones.

He visto los ex votos
que el naufrago colgó en santas ermitas,
he oído los votos
de los tristes y enfermos en sus cuitas.

Séme en la adversa suerte
consuelo; séme alivio en los pesares,
y en la hora de la muerte,
Virgen del Carmen, no me desampares.

Y al áncora del Santo
Escapulario asido, alce mi vuelo
y admire yo el encanto
de tu rostro, más bello que el Carmelo.

S. Liso y Estrada.

Carranque Julio 905

DE ULLDECONA

Misa nueva.—Once hermanos, de ellos cinco Sacerdotes, un seminarista y una Monja.

El día de San Pedro celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa con toda solemnidad, el joven Presbítero Revdo. Lazaro Salomon Martí, hijo del ferviente católico D. Juan Bautista, farmacéutico de ésta. Ociaron de Diacono, Subdiacono, capa de honor y predicó, respectivamente, los Presbíteros Revdos. D. Lucas Coadjutor de Santa Bárbara; D. Elías, Superior del Seminario de Toledo; D. Agustín, Beneficiado del Patriarca de Valencia, y don Juan José, Prefecto del Seminario de Toledo; todos cuatro hermanos del misacantano. Le apadrinaron otro hermano, D. Pío, que el mismo día contrajo matrimonio, y su esposa doña Isabel; otro hermano cantaba en el coro y tres más con sus padres, llenos de salud, asistían a tan solemne y extraordinario acto; la hermana mayor no pudo asistir por estar en el claustro. Total, once hermanos, de éstos cinco Sacerdotes, una Religiosa y un seminarista. Creo que como éste se dan pocos casos.

En el Colegio de Religiosas Ursulinas.

El lunes último se verificó, como teníamos anunciado, la solemne distribución de premios a todas las colegialas, y si la primera parte de este acto, y de la que dimos cuenta, tanto y tan agradablemente nos impresionó, mas si cabe nos ha satisfecho esta segunda parte, por lo mismo que ha superado á aquélla en extensión y brillantez.

Sólomente el aspecto que presentaba el patio era deslumbrador; en uno de sus ángulos y bajo caprichoso dosel, el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, acompañado de respetables Sacerdotes; a un lado las colegialas jóvenes, numerosas rientes, alegres como la primavera que ella, simbolizan, pero recatadas con la modestia que debe ser el adorno indispensable a toda mujer y que es una de las enseñanzas más importantes que del Colegio llevan á sus casas; á otro, un grupo más numeroso todavía, de niñas todas ellas de blanco, y adornadas sus cabellos con lazos azules, nota la más simpática y atractiva de todo aquel hermoso cuadro, y cuya sola presencia recreaba deliciosamente nuestros ojos, porque aún mejor que en los ángeles que Murillo puso como nimbo glorioso á sus Purisimas, se reflejaba y trasuntaba en aquellos rostros candorosos é infantiles la belleza é inocencia de los mensajeros celestes; por todas partes una gran concurrencia y de lo más selecto, y en medio de todo esto, y sobre un trono de flores y de verdor, la imagen coronada de María Inmaculada, que, así como durante el curso había sido la confidente y consoladora de las angustias de las educandas, había también de ser ahora la que presidiera la coronación de sus triunfos.

Los exámenes habíanse realizado ya, y por cierto que habían sido severos, rigurosos, y por esto mismo, brillantísimos. No hay en lo que decimos nada de adulación; al contrario, sabemos que con esto contraríamos los deseos de las modestas Religiosas, y siu embargo, cumplimos así manifestarlo porque así lo exigen los fueros de la verdad. De todas maneras, y aun cuando nosotros quisieramos callar, los trabajos de todo género que han estado expuestos durante algún tiempo y en los que se podían admirar, juntos con labores primorosas, ejercicios caligráficos y geográficos de primer orden, han demostrado esto mismo elocuentemente.

En la función que hemos empezado á des-

cribir, sólo se presenciaba la distribución de premios; pero esto se hallaba, como en la primera tarde, mezclado con otros muchísimos entretencimientos que interesaban sobremedura y que nos hicieron pasar el tiempo que allí estuvimos deliciosamente.

Es imposible reseñar paso á paso todos los números del programa; muy imposible también recordar los nombres de todas las niñas y señoritas que los llenaron; baste decir que aquéllos fueron muchos y escogidos y que todos fueron ejecutados maravillosamente. Faciles y admirables en la ejecución musical estuvieron las Srtas. Moralada, Izquierdo, López y García y Maroto; irreprochables en la pronunciación del francés las Srtas. Echevarría y Patiño; montañas en la recitación de poesías las niñas Felisa Guerra, María Canseco, María Jiménez, Carmen Alcubilla y otras muchas, de las que al presente no hacemos memoria. Todas ellas nos hicieron sentir agradabilísimamente; reímos á nuestro sabor y, muchas veces, las lágrimas asomaban á nuestros ojos, expresión fiel de las dulces emociones que experimentábamos.

En resumen: una fiesta digna del Colegio que la llevara á cabo y del público que la presenciaba, y para que en ella nada faltara, tuvo un epílogo apropiado á todo el conjunto, y fué la magnífica improvisación del ilustrísimo señor Obispo Auxiliar. Con el galano decir, entusiasmo y elocuencia de que en otras ocasiones había ya dado pruebas, hizo el resumen, podemos decir, porque aprovechando atinadamente algunas de las ideas expresadas, quizá inconscientemente, por las niñas, hizo oportunísimas observaciones acerca de la misión de la mujer en la vida social y en la vida de familia, terminando con una calorosa felicitación á todas las Religiosas, que con tanto amor y mérito para con Dios, y provecho para nuestra Sociedad, consagran sus desvelos á la formación de mujeres instruidas y cristianas sobre todo, que en días no lejanos han de difundir en torno así la paz y la felicidad.

Nosotros reiteramos nuevamente nuestra felicitación más entusiasta á tan dignísimas Religiosas, felicitación que extendemos á todas las niñas premiadas, y entre las que no queremos olvidar, además de las ya mencionadas, á las Srtas. Teresa González y Asunción Heredero, que por su aplicación, virtudes y laboriosidad obtuvieron gran número de premios.

Casos y cosas.

Para que conste.—Recuérdese la campaña que hicieron los rotativos contra el venerable P. Nozalada, Arzobispo de Valencia, acusándole nada menos que de traidor á la Patria en Filipinas.

En aquella campaña difamatoria distinguióse, como es natural, *El País*.

Pues véase lo que ahora escribe *El País* para probar que el proyecto de ley sobre el duelo resulta muy duro para los periodistas (para los periodistas que difaman):

«Se castiga la calumnia propagada en periódicos (con escrito y publicida) con la pena inferior en un grado á la que corresponda al delito imputado; de lo que se deduce que puede haber periodistas condenados á cadena perpetua. ¡Ni en Rusia Ejemplos: en la campaña contra el P. Nozalada se le imputó falsamente el delito de traición, que está condenado con pena de muerte; de estar en vigor la ley proyectada, á muchos Diputados y periodistas se les debería haber condenado á cadena perpetua; lo que es desproporcionado, y bárbaro, por lo tanto.»

Hay que fijarse: SE LE IMPUTO FALSAMENTE EL DELITO DE TRAIÇÃO.

Así como suena; y *El País* lo reconoce como la cosa más natural del mundo.

Los socialistas contra las mujeres.—Dice *La Gaceta del Norte*:

«La Lucha de Clases en su último número, se queja rabiamente de que muchos socialistas desertan del partido convencidos por sus mujeres ó novias; y, como remedio, dice lo que sigue: «Esa galantería tradicional que se emplea con la mujer, es absurda y contraproducente.» Y más adelante: «Hay que obligarlas á hacer mucha gimnasia con el espíritu, cosa que, ciertamente, no se conseguirá jamás con galanterías ni romanticismos, sino dándoles golpes bien vigorosos en él, sin consideraciones pueriles.»

Desengañense los socialistas, en el corazón de toda mujer ha escrito Dios el deseo de tener su casita, sus hijitos y su marido para ella sola y para siempre, y como uno de los principios fundamentales del socialismo es la destrucción de la familia, de ahí que la mujer sea su natural y más poderoso enemigo.»

Lo que costó á España la guerra de la Independencia.

Dinero que de España entró en Francia desde 1792 á 1813.

Se calcula por las desfalcas que resultaron en la Caja de Consolidación y del empréstito de Holanda, de 30 millones de florines, que el agente diplomático Ocariz dió, de orden de Godoy, á los Diputados convencionales, sobre todo jacobinos y montañeses, y algunos Ministros, para que no vctasen la muerte de Luis XVI, 32 millones de reales.

La creación del reino de Etruria valió á Francia la cesión de la Luisiana, que vendió Napoleón en 400 millones.

Dinero dado por Godoy para dicho asunto, además de la Luisiana, á Bonaparte, á su hermano Luciano, Talleyrand y á los que habían de ser Reyes de Etruria, 80 millones.

El valor de la escuadra de Brest, que cedió á Francia por la creación de dicho reino, con los gastos de nuestra marina allí, 50 millones.

El tratado de París, sin contar las pérdidas que además nos ocasionó, 36 millones.

El dinero y regalos dados por Godoy á Bonaparte y á sus altos funcionarios, así como á Izquierdo, para que el Emperador le diese una soberanía en Portugal hasta que se celebró el tratado de Fontainebleau, 140 millones.

Los robos de Cuenca, al saquearla en 1808 Caulincourt, 3 millones.

Idem en Córdoba, al saquearla Dupont, además de los destrozos causados por su soldadesca, 4 millones.

Idem en Jaén, por las tropas del mismo Dupont, 1 millón.

Robo de sacos de lana, hecho en Burgos por Napoleón en Noviembre de 1808, valoradas en 210 millones.

Idem en el saqueo de Uclés, en 1809, 2 millones.

Idem en el joyero del Pilar de Zaragoza, en el mismo año, 3 millones.

Idem en la misma ciudad al entrar los franceses, 1 millón.

Idem en Málaga, al entrar Sebastiani en 1810, 12 millones.

Idem en el saqueo de Tarragona, en 1811, 3 millones.

Idem en Montserrat, despojando al Convento, 1 millón.

Sacado por Sebastiani en Granada y Murcia, 10 millones.

Robado en el saqueo de Murcia, por Soult en 1812, 2 millones.

Idem en otras poblaciones saqueadas ó multadas, como Palencia, Rloseco, etc., 40 millones.

Robos de Soult y sus tenientes en Andalucía, en cuadros y objetos preciosos de Sevilla y otras ciudades, 32 millones.

Producto que se llevó Suchet de exacciones en Valencia, regalos y rendimientos de la Albufera y otras propiedades, 10 millones.

Convoy conducido por Hugo (padre del célebre Víctor Hugo), con los cuadros de nuestros célebres pintores y otros objetos robados en Madrid, Toledo, Escorial, Lueches, etc., que unidos á los que se llevó Murat valían al menos 100 millones.

La quinta parte de unos tres mil cuatrocientos millones que exigieron los franceses á las provincias en tributos y pasó á Francia, llevada y enviada por sus Generales, Oficialidad y empleados, 680 millones.

Total: 1.852 millones.

A estos mil ochocientos cincuenta y dos millones, puede agregarse la cantidad de ciento cuarenta y tres millones de reales que España dió á Francia, en virtud de tratos llevados á cabo en París entre nuestro embajador D. Alejandro Mon y Luis Bonaparte, por la invasión de 1825.

Cantidades que perdió España por su alianza y luego por su guerra con Francia.

El tratado de San Ildefonso, de 1796, nos costó la derrota de nuestra escuadra junto al cabo de San Vicente, la pérdida de la isla de la Trinidad, con otra escuadra, los bombardeos de Cadiz, Tenerife y varios puntos de América con la invasión de Galicia: estas pérdidas no bajaron de 1.000 millones.

La guerra llamada de las naranjas nos costó 10 millones.

La expedición de Gravina con Leclerc á Santo Domingo, 8 millones.

El tratado de neutralidad de Azara, además del dinero que dimos á Francia, nos costó la pérdida de cuatro fragatas cargadas con 80 millones de reales, junto al cabo de Santa María, siendo nuestra pérdida de 100 millones.

Los ataques á Venezuela y Buenos Aires en 1806 y 1807, 4 millones.

La expedición de La Romana al Norte, 30 millones.

Las exacciones hechas á las provincias, que pasaron de tres mil cuatrocientos millones durante la guerra, en esta forma:

A Andalucía, 700.
A Cataluña, 286.
A Aragón, 420.
A Castilla la Vieja y León, 700.
A Castilla la Nueva y Madrid, 590.
A Asturias y Santander, 150.
A Navarra y país vasco, 250.
A Galicia, 14.
A Valencia, 340.
Total: 3.450 millones.

Rebajada la quinta parte, que pasó á Francia, quedan 2.720 millones que derrocharon á nuestra patria los franceses, 2.720 millones.

Y lo que más importa, los gastos de todas clases de nuestros Ejércitos y armadas durante la guerra, la tala de los campos, incendios de villas, ciudades y mieses, la esterilidad de muchas tierras por falta de cultivo, etc. Todo ello no puede menos de calcularse en unos diez mil millones.

Total millones de pérdida: 14.862.

Todos estos datos están tomados de documentos de la época, existentes en las Bibliotecas Nacional, de la Historia, del Congreso y Senado, y Archivos de los Ministerios de la Guerra, Gobernación y Ultramar.

CURIOSIDADES

INVENTOS É INVENCIONES

Para apreciar la locura.—El Director facultativo de uno de los principales manicomios del mundo, dice en una memoria que acaba de dar a la luz pública, que hay una señal infalible para conocer la presencia ó la aproximación de la temible enfermedad.

Si la persona de quien se sospecha—afirma el aludido doctor—no hace uso del dedo pulgar, si lo mantiene casi en ángulo recto con el resto de la mano y no lo emplea ni para saludar ni para ningún ejercicio manual, y ni aun casi ni para escribir, puede darse por seguro que sus facultades mentales no están bien equilibradas.

Puede hablar muy razonablemente, agrega, y ocultar por completo que tiene enferma la mente; pero por mucha que sea su habilidad, el pulgar le denunciara siempre de una manera infalible.

La sordera de las telefonistas.—Se ha descubierto que las telefonistas empleadas en las estaciones centrales donde el trabajo es grande, acaban casi todas por quedarse sordas de un oído al cabo de algunos años, que por lo general no suelen pasar de cuatro ó cinco.

Pero hay una circunstancia tan extraña y curiosísima que llamara seguramente la atención de nuestros lectores; el oído que se les inutiliza no es el que suelen usar en los servicios, sino el contrario.

El que usan se les afina cada vez más, hasta el punto de ser verdaderamente prodigiosa la facilidad que tienen de apreciar sonidos tan débiles, que á cualquier otro mortal parecen imperceptibles.

El otro oído se les atrofia por la falta de ejercicio.

NOTICIAS

Alcaudete de la Jara.—Cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús.—Se terminó la solemne Novena que todos los años celebran, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, los vecinos de este católico pueblo.

El señalado para la celebración de esta fiesta fué verdaderamente grande para esta villa. A las siete de la mañana hubo Misa de Comunión general, en la que se acercaron al sagrado convite multitud de fieles. Durante ella, el celoso Sacerdote Capellán del Hospital de Talavera de la Reina D. Antonio Gutiérrez, dirigió al pueblo un hermoso *sermón*, encendiendo á los fieles en el amor al Dios que iban á recibir.

A las diez se cantó la Misa de Persegi. Ocupó la Sagrada Cátedra el joven é ilustrado Sacerdote don Ignacio Arenas, Superior del Seminario de Segovia, quien magistralmente nos demostró el amor del Corazón de Jesús á la humanidad, dándole el tierno corazón de su querida Madre, quedando el auditorio altamente entusiasmado.

Por la tarde, después de una sentida plática, en la que el Sr. Cura Párroco exhortó á los alcaudetanos á tomar parte con religiosa devoción en los cánticos que habían de entonarse á los amantes Corazones durante la Procesión, salió ésta de la Iglesia Parroquial, recorriendo las principales calles en medio del regocijo del pueblo, que hacía resonar en unánime concierto:

«Corazón Santo

Tú reinas...»

A las ocho entraban las Sagradas Imágenes de regrezo en el Templo á los acordes de la patriótica marcha del *Solitario de Manresa*, que ponía fin á la serie de prácticas piadosas con que los alcaudetanos han honrado á los Sagrados Corazones.

Reciban nuestra enhorabuena el celoso Sr. Cura Párroco, los Socios del Apostolado y los fervientes católicos D. Tomás Vivas y su señora, que tanto han trabajado para el mayor esplendor de la fiesta.—*A. Vidal.*

Guadamar:—En estos días hemos lamentado la muerte de nuestro muy querido amigo suscriptor é inteligente labrador D. Simón Navas, que deja un vacío en la familia y en la Sociedad difícil de llenar.

—Una chispa eléctrica que de las últimas nubes cayó al sitio denominado «Las Labaderas» mató á diez cerdos que con otros de varios vecinos pastaban en dicho sitio.

—La Novena y fiesta celebrada con tanta solemnidad en la última semana en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús, no ha desmerecido en nada á la celebrada en años anteriores. Los Sermones predicados por nuestro elocuente Párroco, la asistencia de los fieles y el adorno del templo, hacen que estas fiestas sean de las más solemnes.

Oropesa.—Días pasados sostuvieron una riña varios vecinos de dicho pueblo, resultando heridos Juan Lobo Pérez con fractura de una costilla, y Gerardo Garrido con una herida en la cabeza de alguna consideración.

—En el mismo pueblo se halla vacante la plaza de Contador de fondos municipales, dotada con el haber anual de 2.250 pesetas.

San Martín de Montalbán.—Se halla vacante en esta villa la plaza de Farmacéutico, dotada con 343 pesetas anuales por el suministro de medicamentos á los vecinos pobres incluídos en la Beneficencia municipal.

Villalobos.—Han sido detenidos los vecinos Estanislao Ortiz y Cándido Rodríguez por el delito de amenazas é insultos dirigidos al Guarda Jurado Leandro Navarro.

Lillo.—Hallándose en las operaciones del campo el vecino Candelas Calvo con su familia, ha sido robada de la casa de éste la cantidad de 40 pesetas que dicho Candelas guardaba detrás de una tinaja.

Recaen sospechas de que el autor del hurto sea Mignel Riquelme.

Estrella.—Con el sueldo anual de 400 pesetas se halla vacante la plaza de Farmacéutico en esta villa.

Navamorcuende.—En poder del vecino de este pueblo Aquilino Moreno, ha sido hallada una yegua con dos rastras, sustraídas á la Sociedad denominada «El Fénix Agrícola», cuyos semovientes le fueron vendidos á dicho Aquilino por un individuo llamado Saturnino López, de ignorado paradero.

Talavera de la Reina.—El día 22 del actual tendrá lugar en el Juzgado de instrucción la subasta de varias fincas.

Cabañas de la Jara.—Ha sido detenido el vecino Saturnino Díaz Rojas por el hecho de haber inferido varias lesiones á su hermana Celestina, las cuales han sido apreciadas de alguna gravedad.

Valmojado.—Al vecino Vicente López Alonso le ha desaparecido de su domicilio un burro de su propiedad.

Créese haya sido robado.

Lagartera.—En una finca propiedad de D. Justo Moreno, sita á las afueras de dicho pueblo, se produjo un incendio que dejó destruido un cañaveral.

Por tal motivo el Sr. Juez municipal instruye sumaria á fin de esclarecer si el hecho ha sido casual ó intencionado.

Aldeanueva de Barbarroja.—El vecino Julián Serrano ha denunciado ante el Sr. Juez el hecho de que el día 4 del actual hicieron varios disparos de arma de fuego contra un semoviente de una propiedad, lo cual prueba el deseo de matarle.

Con tal objeto, el Sr. Juez instruye diligencias para la averiguación del autor ó autores de tal hecho.

Quero.—Hallándose en las operaciones de molinada de harinas el vecino Bautista García, y al tratar de desenganchar una polea estando el molino en marcha, tuvo la desgracia de lesionarse las manos.

Puebla de Almoradiel.—En la cárcel de este pueblo se hallaba recluido Alfredo Castillejo por el delito de robo de comestibles, el cual se ha fugado de la misma, ignorándose su paradero.

Quintanar.—Ha sido denunciado el vecino Cipriano Pradillo por el delito de hacer disparos de arma de fuego contra varios convecinos suyos, sin que, afortunadamente, hiciera blanco.

Yébenes.—Las Hijas de María de esta populosa villa, con un celo que les honra, han logrado restaurar la Ermita de la Virgen de la Concepción, extramuros de este pueblo.

Después de un Triduo muy solemne se ha celebrado la fiesta del Corazón de Jesús con una concurrencia numerosísima. Tuvimos un día de gran consuelo, pues difícilmente se podrá mejorar más una fiesta de esta naturaleza. En ella se han estrenado unas hermosas credenciales, regalo de D. José García Rojo y una ráfaga ó rayos para el Sagrado Corazón de Jesús, donativo de la Srta. D.^a Angela Marín del Cerro. Dios premie la generosidad de estos buenos corazones.

ANUNCIO

Se arrienda para baños y merendero el arenal titulado de «San Servando», situado por bajo del puente de Alcantara. Para precio y condiciones, callejón de San José, núm. 1.

DE LA CAPITAL

La Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad celebrará mañana domingo Junta general en la Iglesia de San Marcos, á las once de la misma, para dar á conocer las bases de la Peregrinación al Pilar de Zaragoza que, con motivo del Jubileo de Su Santidad el Papa Pío X, ha de tener lugar el próximo Septiembre en los días 18, 19 y 20. Las personas piadosas de ambos sexos que quieran tomar parte, pueden asistir á dicha Junta, aun cuando no pertenezcan á dicha Asociación.

Digno de tenerse en cuenta.—En una conferencia que ha celebrado con Su Santidad Pío X el R. P. Rutten, el Papa ha dicho que las limosnas y la caridad son muy buenas para merecer y conservar la confianza del pueblo; pero antes que todo es necesario estimular á los obreros para que funden asociaciones, en las cuales, por la fuerza de la unión y de la fraternidad cristiana,

ellos mismos defiendan y protejan sus intereses profesionales.

Sabido es que el R. P. Rutten, Dominicó y Secretario general de los Sindicatos cristianos de Bélgica, goza de fama universal por la eficaz campaña que viene sosteniendo en su país en defensa de los obreros, los cuales le consideran como hombre providencial.

Siguen haciéndose grandes preparativos para el acto militar que se celebrará el próximo día 14 en la Academia de Infantería.

Para este efecto S. M. el Rey llegará á esta capital á las diez de la mañana, y una vez en el Alcázar, se descubrirá la réplica dedicada al Cadete Afán de Ribera, se pronunciarán discursos alusivos al acto, se inaugurará el Museo de la Infantería, se impondrán las estrellas á los nuevos Oficiales, y después de celebrarse un banquete en el nuevo comedor de la Academia, regresará á la Corte S. M. el Rey y sus acompañantes.

Nuestro muy querido amigo D. Valentín Covisa Calleja, Canónigo y Secretario de Cámara del Obispado de Tuy, ha recibido en estos últimos días en la Universidad Pontificia Toledana los grados de Licenciado y de Doctor en Derecho Canónico. Esto es un título más á los muchos que tiene y que le hacen tan digno de estimación entre los numerosos amigos que en ésta tiene. Nuestra enhorabuena más cumplida.

El día 30 del próximo pasado mes verificóse en el conservatorio de Música de Madrid la audición de las composiciones musicales para concurrir al premio anunciado, en la que eran opositores la mayoría de los alumnos del Conservatorio, y entre ellos figuraba D. Benito García de la Parra, natural de Bargas y procedente del Colegio de Huérfanos que en esta capital dirige el virtuoso Sacerdote D. Joaquín de Lamadrid.

El Tribunal, formado por los Profesores de composición de dicho Centro y por las primeras figuras musicales de España, como los maestros Chapí, Bretón, Villa, Larregia, Espinosa, Pérez, Casas y otros, otorgó el primer premio al mencionado joven compositor señor García de la Parra, á quien damos nuestra enhorabuena, de igual modo que á nuestro estimado amigo señor Lamadrid, que con ayuda de Dios ha patrocinado y patrocinado a jóvenes que el día de mañana pueden ser gloria de nuestra imperial ciudad.

Ha sido nombrado auxiliar del Recaudador de contribuciones con destino á las zonas de Torrijos y Escalona D. Donato Lucio Ballesteros.

Con motivo de estarse celebrando la Novena á María Santísima del Carmen en la Iglesia de Santa María Magdalena, todas las noches se está viendo dicho templo muy concurrido de fieles.

Las veladas musicales también están muy animadas por selecto público.

Nos dicen que la Junta provincial de Caridad tiene el propósito de organizar un espectáculo para el día 14 del presente, con objeto de allegar recursos á dicha Asociación.

Desde hace algunos días, los liberales de esta capital parece que se reúnen en los círculos con objeto de cambiar impresiones acerca de la situación política y de la conveniencia de constituir el Comité local y reorganización del partido.

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia, fecha 6 del corriente, se ha mandado formar el presupuesto de reparación del Templo parroquial de la villa de Ajofrín, y en breve será remitido al Ministerio para su aprobación.

En el *Boletín oficial* correspondiente al día de ayer se inserta el Programa para los ejercicios que han de practicar los aspirantes á las plazas de Capellanes, vacantes en el Cuerpo especial de Prisiones.

Habiéndose formado por la Administración de Hacienda el apéndice al amilaramiento de la riqueza urbana de esta capital, se halla expuesto al público en dichas Oficinas por término de quince días, á contar desde el día 10 del actual, para oír reclamaciones.

Tiénesse como seguro que para el día 25, festividad de Santiago Apóstol, se celebrará en la Plaza de Toros una novillada, organizada por un conocido industrial de esta capital.

Son muchos los fieles que asisten á la Iglesia de Padres Carmelitas con motivo de estarse celebrando la Novena á Nuestra Señora del Carmen.

Antesayer tomaron colación canónica los señores Curas párrocos D. Joaquín Ortiz, Cura de Casar de Escalona para el curato de Camuñas, y el de este pueblo, D. Modesto Cortés, para el de dicho pueblo del Casar, después de haber sido aprobada la permuta que hace tiempo tenían entablada.

A ambos deseamos felicidad y gracia en sus nuevos curatos.

Ayer mañana, en la Iglesia de Santa Leocadia, se

celebró el matrimonio de D. Félix Santamaría, Capitán de Infantería, con la Srta. Rodríguez, hija de nuestro particular amigo D. Anastasio Rodríguez. Felicitamos á los recién casados é igualmente á sus familias.

Se dice que entre los festejos que habrán de verificarse en la próxima feria de Agosto, figura un concurso de bandas militares, con premios en metálico, organizado por una importante Sociedad de la capital.

En los exámenes de niñas verificados últimamente en el Colegio de Madres Ursulinas, se ha distinguido notablemente la niña Pilarcita Patiño y Vázquez, hija del obrero pensionado y fallecido en París D. Esteban Patiño (q. e. p. d.), la cual recitó una poesía en francés ante el Ilmo. Sr. Obispo, á quien era dedicada, siendo muy aplaudida por la selecta concurrencia y muy felicitada la virtuosa Profesora, Sor Lucía, encargada de la instrucción del idioma francés.

Se halla en la Administración de este periódico un alfiler de sombrero, cincelado, que en la Iglesia de San Juan fué recogido del suelo por una niña del Colegio de D.^a Soledad Gómez el día de la Comunión de las niñas en la Novena del Corazón de Jesús. La persona que lo haya perdido puede pasar á recogerlo dando señas.

También existe en dicha Administración la pulsera que fué encontrada en el salón de actos del Seminario en los días de la exposición de ropas de Iglesia, cuyo hallazgo fué anunciado en este periódico, sin que hasta ahora se haya presentado nadie á reclamarlo.

Por proferir palabras obscenas en la vía pública, le han sido impuestas 25 pesetas de multa al joven de dieciséis años Leonardo Hernández; bien hecho, así al menos, por mor de su bolsillo, aprenderá, ya que no otras cosas, á tener educación.

Hoy ha tenido lugar en la Iglesia Parroquial de San Pedro, el enlace matrimonial del simpático joven Juan de Castro, hijo del acandilado banquero D. José de Castro, con la bella señorita Eugenia Moreno, hija de nuestro particular amigo D. Demetrio Moreno; los invitados han sido numerosos, y se les ha obsequiado en casa de la novia con un espléndido *lunch*.

Reciban los contrayentes, así como sus respectivas familias, nuestra cordial enhorabuena.

Por defunción de D. Luis Moreno se halla vacante la plaza de Médico de la Beneficencia provincial, siendo varios los Médicos de esta ciudad que se proponen hacer las oposiciones que han de verificarse para su adjudicación. Feliz suerte á todos.

En la sesión del Ayuntamiento, de esta semana, se trató de los festejos que han de hacerse para solemnizar el día 15 de Agosto, festividad de la Virgen del Sagrado. Nada se acordó en definitiva hasta la próxima sesión, en la que formulará su dictamen la Comisión de festejos.

Hemos visto con gusto, y por ello felicitamos á los Inspectores Sres. Sáinz y Lucía, recorrer con gran sigilo los establecimientos que, por la clase de industria que explotan, son sospechosos de juego. Eso es cumplir con su deber.

Notables fueron los discursos pronunciados ayer en la Escuela de Artes Industriales, con motivo de la bendición de los nuevos talleres. El Director del Instituto, el Presidente de la Diputación Provincial y el Comisario Regio, Sr. Muñoz del Castillo, estuvieron muy elocuentes. El Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar improvisó un bonito discurso con su habitual pericia. Todos fueron muy aplaudidos por la escogida concurrencia.

En el próximo número nos ocuparemos extensamente de esta fiesta, que la falta de tiempo y el mucho original nos priva de hacerlo en éste.

PÉRDIDA

La persona que haya perdido una cadena y quiera recuperarla, escriba dando las señas al Director de este periódico.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Julio.—Días 12 y 13, Iglesia del Hospital del Rey; 14, 15 y 16, Iglesia de Padres Carmelitas, y 17 y 18, Iglesia de Padres Jesuitas.—Se expone á las ocho de la mañana y se Reserva á la una de la tarde.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, Misa rezada.

El martes 7 dió principio la Novena de la Santísima Virgen del Carmen. Todos los días, á las seis y media, Misa solemne cantada, y á continuación se reza la Novena para las personas que no puedan acudir á otra hora.

Por la tarde, á las seis y media, Exposición. Rosario, Letanía cantada, Sermón, Novena, Gozos, Reserva y Despedida.

El día 11, sábado, y el día 15, después de la Reserva, se cantará la Salve.

El 16, festividad de Nuestra Señora, se celebrará la Misa de Comunión general á las siete. A las nueve y media Tercia cantada, y después, la función principal, en la que predicará el R. P. Fr. Juan José Fernández, Franciscano. Por la tarde, á las seis, Rosario, Sermón, Bendición Papal, Gozos y Procesión, terminando con la Despedida.

Predicará todas las tardes del Novenario el Muy Reverendo Padre Subprior Fr. Balbino del Carmelo, Carmelita Descalzo.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo 12, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las nueve y media.

El viernes se hará el Ejercicio del Santo Vía Crucis al toque de las Oraciones.

Convento de Gaitanas.—Durante el presente mes de Julio se Expone todas las tardes á las cuatro y media y se Reserva á las seis y media.

Iglesia de Santa María Magdalena.—Continúa la solemne Novena á Nuestra Señora del Carmen. Todos los días, á las nueve de la mañana, Misa cantada, leyéndose después la Novena; por la tarde, á las seis y media, expuesto que sea el Santísimo Sacramento, se rezará la Estación, seguirá el Sermón, después una Plegaria, leyéndose á continuación la Novena, y cantados los Gozos á Nuestra Señora, se hará la Reserva, terminando con la Salve.

Serán predicadores: el día 12, D. Ricardo Sánchez Hidalgo; el 13, D. Juan Pablo López; el 14, D. José Rizo y López; el 15, D. Gabino Marqués y Camacho, y el 16, repetido Sr. Sánchez Hidalgo.

En este día, último de Novena, habrá Misa de Comunión á las siete. A las diez, la fiesta principal, predicando D. Ubaldo García de los Huertos. Por la tarde, á las seis, los cultos ordinarios, y después se sacará en Procesión, por la carrera de costumbre, á Nuestra Señora, cantándose á su regreso la Salve y Despedida.

Durante el Novenario habrá Misas de punto desde las seis á las diez de la mañana.

Convento de San Antonio.—Todos los días, á las seis de la mañana, la Misa conventual, y por la tarde, al toque de Oraciones, se reza el Santo Rosario.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
Comercio, 55, y Lucio, 8.

ANUNCIOS

FIGENIO APARICIO

Da lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en y á domicilio; preparación para Correos, Telégrafos, etc.; Instituto, Magisterio y Seminario. Latín y francés.

Refugio, 18—TOLEDO

Solución de creosota fosfatada del Dr. S. Cabezudo.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.

Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5, Madrid; y en Toledo, Farmacia de la Magdalena.—Frasco, 3 pesetas.

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles

Gumersindo Rojo

Plaza de la Cruz, núm. 3—TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones en inmejorables condiciones y á precios económicos. Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

Hotel Imperial y Restaurant Alcázar, 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar quería á la altura de los primeros de su clase.

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

La Unión Eclesiástica

Grandes talleres de ropa talar
de

P. JOSÉ SAYANNA

Plaza del Celenque, 1
Madrid.

Antigua Confitería

de

PÉREZ

Tendillas, 3 y Puerta Llana, 4.

Nuevos

SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

Casa de Viajeros

de

Fausta Esteban y Sánchez

Viuda de Rosel.

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA

Solarejo, 7—TOLEDO—Solarejo, 7.



RELOJES PULSERA

Y EXTRAPLANOS

Gran taller de composturas.

Más de 15 modelos en pulseras, oro chapado, desde 32 pesetas.—Idem dorado, electrolítico, desde 22.—En acero, desde 20.—En plata, desde 25.—Extraplanos para señora y caballero, más de 20 modelos nuevos, en acero, plata y oro.—Se reciben constantemente las últimas creaciones de fábrica.—Primera casa en Relojería.—Serías garantías

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Confitería y Pastelería

Telesforo de la Fuente

Zocodover, 47 al 50, TOLEDO

Teléfono 234.

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público los predilectos mazapanes en barra que diariamente elabora.

También ofrece un amplio y elegante salón, en el que se sirven fiambres, chocolates y todo lo concerniente al ramo de confitería y pastelería, y con especialidad los exquisitos merengues de fresa.

Azucarillos de limón concentrado, zarzaparrilla y coco.

SU ESPECIALIDAD:

PASTILLAS PARA LA TOS

Manuel Armesto

Zapatero premiado en la

Exposición de Valladolid de 1906.

Especialidad en medidas de pies dificultosos y calzado de lujo.

Se toman medidas á domicilio por el mismo maestro, y á las señoras por su esposa, antigua maestra Viuda de Ludeña.

No equivocarse:

Plaza del Corral de Don Diego, núm. 2.

TALLER DE ESCULTURA

RESTAURACION DE IMAGENES RELIGIOSAS

Barrio Nuevo, núm. 17

TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.—Consúltese este taller.

SINALCO

es sin duda la mejor GASEOSA, Bebida Espumosa á base de Frutas no alcoholizada que hoy se conoce.

100 MILLONES DE LITROS

se vendieron en los años de 1904 y 1906, según atestación legal.

Única casa Depositaria en Toledo y su Provincia: La Deliciosa, Fábrica de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas de Teodoro Romero, Recoletos, 15, telef. 60.

NUOVA CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

CIPRIANO GALLARDO

COMERCIO, 61

TOLEDO

Pruébense las verdaderas ensaimadas mallorquinas; pasteles finos, mazapán, bombones, etc.

BONITO SALÓN

ÓPTICA

Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Gran surtido en barómetros, termómetros é higrometros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14—TOLEDO

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de curso.—Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento adecuado al fin á que se destina.—Abundante y escogido material científico.—Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Médicos honorarios.—Pidanse Reglamentos.

IGNACIO MONTAÑÉS

HERRERO Y CERRAJERO

Se hacen composturas en camas de todas clases y modelos; se doran y limpian camas doradas; se construyen colchones de muelles y telas metálicas, de matrimonio, desde 7 pesetas en adelante; id. id., camera, desde 5 id.; id. id., de persona sola, desde 4 id.

CALLE DE LAS CORDONERÍAS, NÚM. 32, TOLEDO

BUENA LUZ

LAMPARAS

de todos los voltajes para las redes de la provincia

Se consigue tener únicamente con las acreditadas LAMPARAS adaptadas á los voltajes de las redes de Toledo que vende la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

MATERIAL ELÉCTRICO

LA FLOR DE CASTILLA

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

JOAQUÍN CAMARASA Y COMPAÑÍA

Ave María, 1—TOLEDO

Almacén de vinos al por mayor

de los cosecheros

Villegas Hermanos

Calle de Santiago de los Caballeros, núm. 10.

Único depósito donde se expende. No tienen sucursales.

PRECIOS

Vino tinto... 3 pesetas arroba de 16 litros.
Idem blanco. 2,75

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUÑO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.